

«Recuerdos de Gobierno»

DE ARTURO ALESSANDRI PALMA

655 20A
POR GONZALO DRAGO

Pocos políticos chilenos han tenido una vida más accidentada, más rica en experiencias, más contradictoria e interesante que don Arturo Alessandri Palma. Triunfos, delirantes, ataques violentos, derrotas electorales, calumnias afrentosas, traiciones, lealtades, fueron conocidas por este tribuno que llegó a la primera magistradura de la nación en '20 después de una memorable y encarnizada lucha electoral.

El primer tomo de estos «Recuerdos de Gobierno», publicados por la Editorial Nacimiento en sobria edición, se inicia con un interesantísimo prólogo de Carlos Silva Villosola titulado «El hombre de Estado, el político, el orador, el abogado, discurso pronunciado en la sesión solemne, el año 1933, en la incorporación de don Arturo Alessandri Palma, Presidente de la República en esa época a la Academia Chilena de la Lengua».

En seguida, el autor narra con soltura los preparativos de su candidatura el año 1920, en un ambiente caldeado por la pasión política y por el brusco despertar de la masa trabajadora que presiente la mejoría milagrosa que le corresponde al candidato de la Alianza Liberal.

No es tarea fácil cognocer "in extenso" un libro de esta envergadura, rico en recuerdos y episodios, en acusaciones, en infamias, en frases de perdón para aquellos que lo atacaron con saña antes durante y después de su gobierno. Muchas veces no es fácil dar satisfacción a las masas irquietas avidas de conquistas sociales, de reparar injusticias de ganar el derecho a una vida más justa y más humana. Es lo que le ocurrió a este «mesías popular» que prometió iniciar un EVANGELIO NUEVO DE SOLIDARIDAD HUMANA Y DE REDENCIÓN SOCIAL, según sus propias palabras.

No obstante, el año siguiente de su mandato, ocurren los trágicos sucesos y la matanza de obreros en la oficina salitrera San Gregorio, obra que ex-mandatario se refiere en sus memorias en breves líneas, parando como sobre ascuas sobre un tema que le costó enorme popularidad entre el mismo pueblo que lo llevó al poder.

En las páginas 308, 39 y 360, encontramos severas acusaciones contra el Ejército y la Marina que en 1920 arrebatarían el gobierno esencialmente democrático que inició en '20, el gobierno que representaba a la clase media y al proletariado, para entregarlo nuevamente a la oligarquía que durante tanto años gobernó al país".

Libro destinado a satisfacer la curiosidad de mis fases de chileno y extranjero, valiente, polémico, "Recuerdos de gobierno" es la historia de la vida política chilena en una de sus fases más interesantes y trascendentales para el país. Esta obra apasionante consta de tres tomos, en los que analizan cronológicamente, la administración 1920 - 25, el retorno al gobierno en el período 1925 - 30; el retorno al gobierno en el período 1930 - 33; con prólogo de Juventino Hernández y la última administración 1933 - 38, con prólogo de Guillermo Feliú Cruz. La obra, por su interés, su dramático e histórico contenido, por la brillante y discutida personalidad de su autor puede ser considerada un acontecimiento literario y convertirse en el "best-seller" del presente año.

"Recuerdos de Gobierno" [artículo] Gonzalo Drago.

Libros y documentos

AUTORÍA

Drago, Gonzalo, 1906-1994

FECHA DE PUBLICACIÓN

1968

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Recuerdos de Gobierno" [artículo] Gonzalo Drago.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa